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Comunicado 240 
 
 

Una capital más preparada para atender emergencias y contingencias, 
afirma en Congreso local titular de la SGIRPC 

 

 Fortalecer resiliencia y conciencia cívica e impulsar cultura de la prevención entre 
la población, solicitan legisladoras y legisladores locales; reconocen esfuerzo y 
compromiso con el bien común de Myriam Vilma Urzúa Venegas  

 
16.11.22. En un ejercicio de rendición de cuentas y transparencia, las Comisiones Unidas 
de Protección Civil y Gestión Integral de Riesgos y de Reconstrucción del Congreso local 
guiaron la comparecencia de la secretaria de Gestión Integral de Riesgos y de 
Reconstrucción, Myriam Vilma Urzúa Venegas, como parte de la glosa del Cuarto 
Informe de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo. 
 
En su mensaje inicial, la congresista Esperanza Villalobos Pérez (MORENA), presidenta 
de la Comisión de Reconstrucción, expresó que esta reunión de trabajo es un acto de 
gobernanza que permite evaluar objetivamente el avance programático de la secretaría, 
cuyo objetivo es analizar y generar acciones para la seguridad de las personas y las 
construcciones, mediante el análisis, la prevención y la resiliencia ciudadana. 
 
Por su parte, el diputado Héctor Barrera Marmolejo (PAN), presidente de la Comisión de 
Protección Civil y Gestión Integral de Riesgos, indicó que desde el Congreso local se 
debe contribuir al fortalecimiento de esta secretaría, que trabaja por el bien común y la 
protección de la vida de los capitalinos, mediante la implementación de políticas 
encaminadas a la reducción del riesgo, con el uso de herramientas tecnológicas y un 
manejo eficiente de los recursos. 
 
La diputada Daniela Gicela Álvarez Camacho (Asociación Parlamentaria Ciudadana) se 
refirió a los incendios registrados entre 2019 y 2021 en mercados públicos y preguntó 
qué acciones han realizado para evitar este tipo de fenómenos antropogénicos; qué 
participación y acciones tiene la secretaría en eventos masivos y qué programas de 
protección civil tienen para difundir entre la población de Tlalpan. De igual forma planteó 
revisar coordinadamente el tema presupuestal para la dependencia. 
 
En su oportunidad, la legisladora Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria 
Mujeres Demócratas) se congratuló del trabajo realizado por la dependencia a cargo de 
Urzúa Venegas, quien “ha hecho más con menos”, lo que se ve reflejado en que la capital 
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es segura, humana y resiliente ante el riesgo de desastres. Por su parte, la diputada de 
la misma asociación parlamentaria, Elizabeth Mateos Hernández, consideró necesario 
solicitar a la Procuraduría Social ampliar el catálogo de conceptos en el rubro de apoyo 
a las unidades habitacionales, en cuanto a la sustitución de tanques de gas caducos. 
 
En su turno, el diputado José Martín Padilla Sánchez (Asociación Parlamentaria Alianza 
Verde Juntos por la Ciudad) destacó el trabajo en torno a la automatización de opiniones 
técnicas para inmuebles, las acciones de supervisión preventiva en mercados públicos y 
la actualización del Atlas de Riesgos. Preguntó la forma en que se orienta a la población 
para que tenga sus propios planes de protección civil, qué beneficios representan los 
esfuerzos de coordinación con la Agencia Digital de Innovación Pública y sobre el trabajo 
de protocolos durante las emergencias. 
 
La diputada María de Lourdes Paz Reyes (PT) agradeció la estación de bomberos que 
recientemente comenzó a funcionar en la alcaldía Iztacalco; indicó que una de las 
funciones más importantes de esta dependencia es fomentar una cultura de la 
prevención y autoprotección ante situaciones de emergencia; y pidió acciones desde esta 
secretaría para evitar el robo de coladeras en vialidades, que ya ha costado vidas.  
 
En su intervención, la legisladora Gabriela Quiroga Anguiano (PRD) requirió detalles 
sobre los estudios de riesgo de obra en proceso de construcción, realizados de febrero 
de 2021 al primer semestre de 2022. Solicitó información sobre las estrategias para 
incrementar los registros digitales de ingreso a programas internos de protección civil y 
la participación en el curso para terceros acreditados institucionales, así como el 
seguimiento a las revisiones en instituciones privadas en la alcaldía Iztapalapa. 
 
La diputada Maxta Iraís González Carrillo (PRI) resaltó la importancia de la cultura de la 
prevención para salvaguardar la vida de la ciudadanía y cuestionó si el Sistema 
Integrador del Atlas de Peligros y Riesgos de la Ciudad de México considera la ubicación 
geográfica de la Línea 12 del Metro, en su tramo elevado, su viabilidad para que ésta 
siga operando tras las adecuaciones que se le realizan. 
 
Al hacer uso de la voz, la congresista Claudia Montes de Oca del Olmo (PAN) preguntó 
a la funcionaria qué avances se tienen en la elaboración del Atlas de Riesgos de la 
Ciudad de México, “es una brújula para tomar decisiones y delinear medidas de 
prevención y atención ante desastres naturales y humanos”; de la misma manera pidió 
conocer qué estrategias están implementando y con qué recursos se cuentan para hacer 
frente a la desaparición del Fondo de Desastres Naturales (FONDEN). 
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Por su parte, el legislador Carlos Cervantes Godoy (MORENA) destacó avances en el 
uso de tecnologías que monitorean las 24 horas la inestabilidad de laderas y zonas 
ubicadas cerca de asentamientos humanos; destacó la participación ciudadana, 
empresarial y sociedad civil para tomar decisiones conjuntas en beneficio de la población 
y preguntó cómo colaborar con la SGIRPC y qué medidas legislativas deben tomarse 
para reforzar la cultura de la prevención. 
 
En su réplica, la diputada Miriam Valeria Cruz Flores (MORENA) destacó las acciones 
efectuadas para promover la cultura de la prevención; la ampliación de las capas de 
información del Atlas de Riesgo; la atención de grietas en Iztapalapa; la operación del 
Sistema de Alerta Temprana de Riesgo, a través de diversos medios de difusión; y 
agradeció la capacitación en la materia en los módulos de atención ciudadana de las 
personas legisladoras. 
 
Atlas de Riesgo de CDMX cuenta actualmente con mil 863 capas, que identifican 
los múltiples factores de riesgo existentes: Myriam Vilma Urzúa Venegas 
 
En su mensaje inicial, la secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil de 
la Ciudad de México, Myriam Vilma Urzúa Venegas, detalló las acciones más relevantes 
que han realizado para atender los diferentes fenómenos naturales, así como los 
asociados a las actividades humanas que podrían implicar un peligro para la población 
o riesgos de desastre, a fin de salvaguardar la integridad y el patrimonio de los 
capitalinos. 
 
Recordó que para este año la dependencia contó con un presupuesto de 143.16 millones 
de pesos; señaló que en la capital todos los días se presentan diversos tipos de 
emergencia, por lo que “necesitamos ampliar la capacidad operativa para atenderlas”; y 
sugirió mejorar permanentemente el ordenamiento territorial y las normas constructivas 
para que la población se asiente sobre suelo adecuado y en vivienda segura. 
 
Detalló que actualmente el Atlas de Riesgo cuenta con mil  863 capas que identifican los 
múltiples factores de riesgo existentes en la ciudad; y que se han emitido seis mil 39 
opiniones técnicas de indicadores de riesgos en materia de protección civil; además, se 
han revisado 329 mercados públicos y 60 mil 723 locales con el fin de detectar los 
principales riegos: incluso, en conjunto con diversas autoridades, entre ellas la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), con la que retiraron mil 326 tomas ilícitas. 
 
Por otra parte, para la prevención de accidentes por manejo o almacenamiento de 
sustancias químicas, se han llevado a cabo mil 534 acciones; asimismo, se han realizado 
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842 evaluaciones post sísmicas a diversos inmuebles gubernamentales, viviendas, 
unidades habitacionales, condominios y establecimientos mercantiles. 
 
Indicó que en la presente administración se han registrado mil 564 encharcamientos, 15 
inundaciones fluviales, 447 inundaciones pluviales y tres mil 685 caídas de árboles y 
ramas, lo que suma un total de cinco mil 711 afectaciones, al tiempo que refirió que se 
han registrado un total de 44 mil 577 emergencias en el Registro Estadístico Único de 
Situaciones de Emergencia (REUSE). 
 
Al atender los cuestionamientos de las y los legisladores, la funcionaria dijo que, respecto 
a los incendios en mercados públicos, en 2020 y 2021 se realizaron revisiones técnicas 
en las alcaldías, en conjunto con CFE y SEDECO, donde se diagnosticaron a 164 
inmuebles como de alto riesgo y 165 de riesgo medio.  
 
Respecto a las explosiones de gas LP, explicó que mediante el Sistema de Comandos 
de Incidentes se realizan acciones de evacuación, monitoreo, búsqueda y rescate, 
coordinar la atención a heridos, dictámenes estructurales, y elaboración de protocolos, y 
señaló que, para impulsar la cultura de prevención, se utilizará un “Bus de Riesgos” que 
acercará a poblaciones lejanas el Atlas de Riesgos.  
 
Asimismo, detalló que se han trabajado diversos protocolos en coordinación con el C5 y 
otras dependencias, para mitigar los impactos de emergencias por concentraciones 
masivas, inundaciones, incendios urbanos, hidrocarburos líquidos, transporte de gas LP 
y sismos; mientras que en el caso de la línea 12 del Metro, la cuestión fundamental es la 
seguridad y no el tiempo de demora en la reparación. 
 
Precisó que se han impartido cursos de capacitación para unidades habitacionales en 
las demarcaciones; y que derivado de diversas verificaciones, se han retirado 21 
ambulancias patito. 
 
Finalmente, agradeció y llamó al Congreso local a trabajar coordinadamente para acercar 
recursos destinados a la difusión a través de donaciones, y así llegar a quienes más lo 
necesitan en todas las alcaldías. Asimismo, reconoció el cambio generacional y de 
género impulsado desde la SGIRPC. 
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